

ANÁLISIS

CIENDÍAS DE MACRI

Una luna de miel a medias

ÓSCARBERMEOCAÑA
Desde Buenos Aires

El 11 de diciembre, en su primera actividad como mandatario, Mauricio Macri reunió a los líderes políticos que pocas semanas atrás habían sido sus principales adversarios electorales. Más allá de acuerdos, podía leerse un intento de posicionar una nueva forma de hacer política.

Sin embargo, la espionosa coyuntura y la expectativa generada tras 12 años de kirchnerismo iban a demandarle acciones rápidas que podían llevarlo a posturas incómodas. La liberación del cepo del dólar, los despidos en el sector público, el viaje al

foro de Davos en busca de inversiones, las negociaciones salariales y el acuerdo con los holdouts fueron algunos de los ítems que coparon la agenda de estos 100 primeros días en el poder.

—Estabilidad—

Según una reciente encuesta de Poliarquía Consultores, el 69% de los argentinos respalda su gestión y el 51% cree que la situación económica es la principal preocupación. Según mediciones de consultoras privadas, la inflación acumulada en lo que va del año ya superó el 8%, pero Roberto Starke, de Starke Labs, considera que el mayor desafío estará en la economía diaria. “El levantamiento del cepo cambiario fue un paso adelante. El dólar dejó de ser



El presidente Mauricio Macri prometió que bajará la inflación en el segundo semestre del año y ha admitido que siente apuro por impulsar reformas.

El 69% de los argentinos respalda a Macri, según encuesta.

una carga. Sin embargo, aún no hubo respuestas al alza de precios, salarios y empleo”, declaró a El Comercio.

—Gobernabilidad—

El apoyo al acuerdo con los

‘holdouts’ en las cámaras de Diputados y Senadores puso en evidencia la fractura del bloque opositor, que pocos meses atrás fomentaba la polarización. Los analistas destacan la aproximación que

ha tenido el Gobierno a otras tiendas políticas.

“El oficialismo se favorece con el kirchnerismo fragmentado. El macrismo se ha acercado con tino a la oposición razonable (liderada por Massa), sumando su apoyo. Además, que salgan denuncias de corrupción hacia la gestión anterior también le da tiempo a Macri”, refiere Pablo Knopoff, analista de Isonomía Consultores.

“Cristina Fernández guarda silencio porque no tiene mucho que decir. Su fuerza política se está arrinconando. El kirchnerismo corre el riesgo de seguir dividiéndose”, agrega Starke.

Para Knopoff, el temor que se infundió, por lo que supondría una reforma neoliberal, condiciona el accionar de Macri. “Si Macri logra imponer su propio estilo va con ventaja. Nos pasamos años discutiendo el fin de un ciclo. Macri debe instalar la idea del inicio de uno nuevo”.

Esta semana, Macri recibirá a Barack Obama como parte de una serie de reuniones que llama “el retorno de Argentina al mundo”. La fecha coincide con la conmemoración de los 40 años del último golpe de Estado. Precisamente, Estela de Carlotto, presidenta de Abuelas de Plaza de Mayo, cuestionó la ausencia de políticas en derechos humanos y cultura, vectores importantes en la vida social argentina. Son dos puentes que todavía falta tender. —



El caso ya ha mandado a prisión a varios directores de constructoras de Brasil y ha salpicado a políticos.

La operación Lava Jato lleva a cabo su primer arresto fuera de Brasil

Detienen por coimas a un ex funcionario de Petrobras en Portugal.

La investigación del Caso Lava Jato vivió ayer su primera operación fuera de las fron-

teras brasileñas con la detención en Portugal del empresario Raul Schmidt, antiguo empleado de Petrobras.

Schmidt, que se encontraba prófugo desde que en julio del 2015 el juez ordenara su detención, fue arrestado en un departamento en pleno centro de Lisboa.

JUICIO POLÍTICO

COMISIÓN ESPECIAL

La comisión del ‘impeachment’ contra Dilma y sesión en el Congreso. El proceso avanzará si es aprobado por 342 de los 513 diputados. Desera sí irá al Senado.

Él es sospechoso de haber actuado como intermediario en operaciones de Petrobras que llevaron al cobro indebido de comisiones por varios millones de reales. Con residencia en Londres, donde es propietario de una galería de arte, el ahora detenido fue representante de Petrobras en Angola entre 1994 y 1997 y, desde el 2007, actuaba como intermediario entre la petrolera y algunos de sus abastecedores en el exterior.

En el arresto de Schmidt participaron 14 agentes de la Policía Judicial portuguesa, un fiscal y un juez por parte de Portugal, así como otro fiscal y dos policías por el lado de Brasil.

—Salvar a Rousseff—

En tanto, el ex presidente Luis Inácio Lula da Silva viajó ayer a Brasilia para capitanear una estrategia que impida la ruptura del Partido del Movimiento Democrático Brasileño (PMDB) con el gobierno.

El PMDB, del vicepresidente Michel Temer, anunció para el 29 de marzo la reunión en la que la directiva nacional decidirá si rompe con el Ejecutivo de la presidenta Dilma Rousseff.

El objetivo de Lula es concretar una reunión con Temer, quien ayer aseguró que no está pensando en asumir la presidencia. —

Cómplice de atentados en París sigue prófugo

La fiscalía belga identificó a Najim Laachraoui (24) como uno de los cómplices de Salah Abdeslam, el operador de los atentados terroristas perpetrados en París en el 2015 y capturado el viernes en un barrio de Bruselas.

La identificación de Laachraoui, conocido bajo el falso nombre de Soufiane Kayal, fue posible tras hallar restos de su ADN en material explosivo utilizado durante los ataques. La televisión pública belga señaló que él habría sido el responsable de confeccionar los cinturones explosivos usados en París.

El paradero de Najim Laachraoui es desconocido, pero se sabe que viajó a Siria en febrero del 2013 y que era objeto de una orden de búsqueda internacional desde marzo del 2014.

El lunes, el fiscal antiterrorista de Francia, François Molins, se reunió con su homólogo belga, Frederic van Leeuw. “Aún estamos lejos de resolver este rompecabezas”, reconoció Van Leeuw. —

Y + ADEMÁS

Golpe a la mafia. La Guardia di Finanza italiana confiscó cerca de 500 millones de euros en bienes vinculados a un clan de la mafia calabresa. —

Culpable. La Corte Penal Internacional declaró responsable de tres crímenes de guerra y dos de lesa humanidad al ex vicepresidente del Congo Jean Pierre Bemba debido a actos cometidos por su ejército en la vecina República Centroafricana. —

Impuestos. Más de 40 millones de Nueva York pidieron al gobernador que incrementara los impuestos a las personas más acaudaladas del estado para aliviar la pobreza y reparar la infraestructura deteriorada. —

En el Reino Unido. Brian Reader (77) fue condenado a 6 años de cárcel por formar parte de la banda que robó US\$20,1 millones de un depósito de seguridad en el 2015. —

Condena. Hillary Clinton criticó la postura neutral de Donald Trump ante el conflicto palestino-israelí durante el Aipac, el mayor lobby judío en EE.UU. —